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THE KAJANG OBSERVER

2019年新紀元大學學院戲劇與影像系第十六屆排演一呈現

導演：黃麗珍   製作指導老師： 蔡紫瀅

27th / Dec （Fri） 8pm
28th / Dec （Sat） 3pm ; 8pm
29th / Dec （Sun） 3pm ; 8pm

新紀元大學學院黑箱劇場
樂捐最低  RM20入場
聯絡熱線 011-16173128 （雪兒）
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雙喜樓 Shuang Xi Lou 
Ground Floor, Wisma MKH, Jalan Semenyih, 43000 Kajang, Selangor Darul Ehsan. 
Business Hours: 11.30a.m.–3.00p.m.  5.30p.m.–10.30p.m. (与 rhr hotel, Kajang 同排) 
                                 HP: 012-328 1163 
 

 

  

  

03-8737 2829   

招牌长骨 

征聘：有意加入餐饮行业，欢迎亲临面试或拨电询问，有无经验皆可（全职或兼职），欢迎离校者申请。 

承接各类宴会：婚宴、寿宴、满月宴、同学聚会，可容纳 20 桌。另有两间私人包厢(附卡拉 OK)。以上图片仅供参考,但我们还有更多美食等待你来发掘！ 

 

百花糯米鸡 

 

We are here!!! 
 

MKH 
Avenue 

 

潮洲鱼鳔肉碎茄子煲 

三菇扒西兰花 

 

采访：林佳欣  摄影：梁家轩  编辑:林佳欣

学生每学期都要缴杂费，然而大多数人却对杂费的用途一知半解。
《观察家》专访校长，为你解答疑惑。（详情见C02及C03）

用在何处？     
杂费

C02-C03 
学生付的杂费用在
何处？

C04-C05
网络霸凌让校园霸
凌普及

C06-C07 
校园周围的安全问
题，校方受理吗？

C08
学生选择住宿会考
虑些什么?
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Unity Stainless Steel Sdn Bhd

 

Unity 统  一  白  钢  工  程  有  限  公  司

精工承造不锈白钢扶手，旗杆，篱笆等

STAINLESS STEEL SDN BHD
No.7, Jalan P2/6, Seksyen 2, Bandar Teknologi 
Kajang 43500 Semenyih, Selangor Darul Ehsan.

Specialize in:
Stainless Steel & Mild Steel Products

Tel/Fax: 016-977 1813 (家發 Kar Fatt)
      03-8723 6462

Email: unitystainless@gmail.com

Facebook: Unity Stainless Sdn Bhd

100% HANDMADE

FREE INSTALLATION 

FREE SHIPPING

新纪元大学学院是马来西亚因特殊的历史缘由
而创办的华文民办学院。一直以来，她的学费

比起其他院校的相同科系，都相对低廉以及可负担。但
是，很多学生还是会疑惑，学杂费为何要分出学费和杂
费？如果学费是用在学术用途上，那么杂费又包含了什
么？学生们可以从哪一些管道得知杂费的使用情况？

《观察家》记者抱着这个疑惑，访问了新纪元大学
学院校长莫顺宗，请他为学生和家长解答。据莫校长解
释，所谓的杂费，包括购买图书馆里的书籍、清洁工人

与保安的薪水、电脑室保养费和水电费等。他表示，通
常其他学院写在网上布告栏上显示给学生看的，都会
是比较表面，比如水电费及教务员薪水等等，但里面其
实夹杂很多其他费用。

校长表示，每个科系的杂费会根据科系使用的器
材、设备等而有所不同。除此以外，莫院长也坦言，学校
的水电费并不便宜，单单是校园的2栋楼，每年的电费
就需要约100万令吉，水费也要每年约20万令吉。换句
话说，每位学生平均水电费花费至少要200令吉。

采访：全体组员  摄影：梁家轩、陈泇卉  编辑：陈泇卉、刘欣洁

“由于学校每年的开销都不一样，所以无法预算开
销会是多少，”莫校长强调学校没有股东，是间非营利
且民办的学校。但他补充道，如果财务方面良好的话，
校方会使用杂费来升级学校设备，以及美化学校。他也
表示如果未来学校财务允许，他想要翻新衔接饮水思源
楼和教学楼之间的桥以及B500大礼堂。

莫顺宗表示，在2018年，曾有学生向校方反映学校
供水机的水有股味道，当时学校的财务状况良好，因此
校方便决定把学校的供水机更换牌子，让师生可以安心
饮用。最近，学校也新增了椅子，让学生可以更舒服地
专心上课。

校长也表示，由于有学生破坏墙壁，学校也需要花
钱 粉 刷 墙 壁。在 2013年，校 方 把 学 校 的 三 栋 楼 重 新 粉
刷，一共花费了30多万令吉。2018年，校方再次粉刷教
学楼一楼电脑中心。此外，校方每年耗资10至20万令吉
增加新书。校长表示， 这是为了让学生有新书可以看。

此外，校长也强调，新纪元正在发展的第二校园计
划，不会动用到学生的杂费，主要资金来自中央政府在
2018年给的200万拨款。他也指出，近两年来，学生都无
需再额外缴付毕业典礼的费用，因为这笔费用已经包括
在杂费里。

 校长表示第二校园计划不会动用到学杂费。
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若资金足够 可购入新设备

 
莫
顺
宗
表
示
，
杂
费
主
要
是
用
于
交
水
电
费
、

清
洁
工
人
的
薪
水
与
电
脑
室 
保
养
费
。
 设
计
图

C2.indd   1 18/2/2020   1:49:44 PM



杂费用途

Epulae Sdn Bhd (Buena 
Vida)

C03

小 百 科 RESTORAN MEXICAN FUSION BUENA VIDA

搭配细腻爽口而不腻的 TACO ， 
With a delicate and refreshing TACO,

It will make you have a diffrent feeling,

Its like coming to Mexico in person.

让你感受不一样的风情，

就如仿佛亲身来到墨西哥。

G3A, &5, MKH BOULEVARD,Jalan 
Changkat,43000 Kajang.

Phone: +603 8740 8935

11:30am-2:30pm; 
5:30pm-10pm (Closed Monday)

Show us this advertisement and get 1 taco for free. 
Limited to the first 10 persons per day. Only 1 per pax. 
(Valid until 15/12/2019)
只要向我们显示这则广告，即可免费获得1份墨西哥卷饼。 
每天只限首十位，每人最多1份。(即日至2019年12月15日）

新纪元在2016年12月30日获批准由学院升格为
大学学院，升格之后学杂费是否曾调整过？莫顺宗校
长承认，这两年来曾调高某些科系的学杂费，但也调
低一些科系。 “我忘了是哪个科系，但我承诺，学生入
学时单据上所表明的价格，不会在学生毕业前有所变
动。换句话说，旧生的学杂费并不会调涨。”他表示，学
杂费即使调涨，不过不会超过10巴仙。

学杂费拟定需呈报教育局

很多学生都会好奇学杂费是由谁来规定？雪隆地
区有很多学院有相同的科系，但是学费都不一样，个

别大专院校是否能自行拟定收费？莫校长指出，学费
是院方开办科系时就拟定好价格，再交由教育局评估
批准。拟定好了的价钱和理由只要合理，教育部一般
都会批准，但一旦批准后校方就不可自行调整。若有
意调高则需上报教育局，由教育局再做决定。

他透露，每所学校通常上报给教育局的学费价格
都比实际收费的来得高。校方可以降低学费价格的标
准，但不可以超过教育局批准的价格。教育局也有规
定，向学生收取的杂费数目高过学校呈交上教育部的
记录，就等同于违反教育部规定，而马来西亚学术资
格鉴定机构（MQA）也会定时派遣官员来调查学校的
科系收费是否合理。

在 新 纪 元 的 官 方 网 站 中，可 见 学 费 和 杂 费 统 一
以“学杂费”对外公布。然而，学校在正式收费时，却
会把学费和杂费分开收取，究竟为何要统一或分开？
而且，2018年前入学的学生，是需要付杂费的，但从
2019年开始，新进的学生却无需再缴杂费，这点让许
多学生感到很疑惑。

对此，莫顺宗表示，新生不是不用交杂费，而是已
经纳入学费里，不再像以往一样分开标明。不过，因为

合并学杂费后，校方也发现了一些问题，他表示会再
和内部沟通，可能以后会再将学费和杂费分开收取。

莫顺宗也指出，2017年以前征收的学杂费还包含
学生会会费，校方不会干预学生会如何使用会费，只
是代学生会征收。但是后来，由于历届的学生会无法
做好财务报表，牵扯到查账和审计的问题，所以2017
年开始，学杂费里已不再包含学生会会费，转由各系
长代收。

新纪元大学学院是马来西亚华人社会在1998年
创办的民办高等教育学府。成立之初，全国热衷于华
文教育的人士透过乐捐、筹办义卖会、义走等项目而
集资建设。我们现在看到的三栋大楼，都是当时大家
有钱出钱、有力出力，一点一滴累积而来的建设，其目
的就是为了让家庭背景中等或没那么富裕的学子能
继续升学。身为民办学府，秉持取之社会，用之社会的
理念和精神，院方应该要向社会交代资金的用途和分
配情况，而学生在本院上课，也有绝对的知情权，了解
学杂费的使用和去向。 

在台湾，有一条法律叫《专科以上学校学杂费收
取办法》，规定所有专科以上的学校向学生收取学杂
费，其财务应公开透明，并在学校网页设置校务及财
务资讯公开专区，并提供专人质询。还有，法律第九条
有规定学校必须公开学杂费的使用情况、调整理由、
计算方法、支出计划及研议过程之各项的会议记录。
研 议 的 过 程 及 组 成 成 员 都 需 被 公 开，并 举 办 向 学 生
公开沟通和设置学生意见陈述的管道。新纪元大学学
院应向台湾学习，把杂费的用途都公开在学校的网页
上，标明让同学们知道。

  从2019年开始，新进学生无需再缴杂费。在2019年之前学杂费
是分开收取。

  莫顺宗：校方不会私下动用学生们缴交的杂费。

由于每个学期的缴费期间，财务处都会有学生排长龙等候交
付学费的情况。其实，学生除了能到财务处之外，还可以使用电子
系统支付（ePayment）。 学院提供ePayment能节省学生们排队的时
间，而且使用过程也很简易。学生们可到学校官方网站查询ePay-
ment的使用方式或到办公室询问有关职员。 
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校外安全C06

新纪元虽然位于加影社区，地理位置适中，附近也有公共交通，但校园周围的环境治安一直令学生相当困扰和担忧。
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      受害者描述受害的过程

张雅涵希望校方考虑在学
校附近安装警铃。

赵宝宁表示在事件发生后，
她的心灵受到了极大的创伤。 

校园周围的安全问题
校方受理吗？

校园安全问题是大众长期关注的问题，家长也希望孩子能在安全的环境下学习，可是校园周边的安全问题由谁负责不得而知。在新纪元大学学院周边的安全问题
校方受理吗？在学生上学的路途中，距离学校不到1公里的范围内遇到的问题，校方会如何解决？

《观察家》采访了新纪元的三名学生，她们分别经历过跟踪、打劫及目击暴露狂事件。在这三起事件中，其中两起发生在新纪元返往火车站的途中，还有一起则发生在
新纪元返往大道公寓（MKH Boulevard）的途中。

第一位受访者是来自媒体研究系二年级的学生赵
宝宁。据她回忆，在2018年12月中旬中午12时至下午1
时之间，她在加影火车站返回新纪元的途中遇到抢劫。
当时她走在加影站的停车场，突然被一名皮肤黝黑的男
子抢走手机，她追出去时候，亲眼看到抢劫犯的同伴在
新纪元对面的工地接应他，其同伴身穿黑衣，皮肤黝黑。

在她反应过来之后，抢劫犯和他的同伴已骑着电单
车走远，她也未来得及看清车牌号码。“之后，我去工地
询问工作人员有没有看见那辆电单车，他们说那辆电单
车已经停泊在工地前有一段时间了，行踪可疑。遗憾的
是，工地的工作人员都没有看清车牌号码。”

她 认 为 自 己 是 在 校 外 发 生 事 件，因 此 没 有 通 知 校
方，并寻求校方的帮助。她向工地工作人员借用电话，拨
打给她的朋友，与朋友一同前往警察局报案。只是报案
后，事件没有什么进展，只是当备案。

走在路上被抢手机

“这件事让我有很大的心里阴影，有一段时间我都不敢走去火车站，我怕到连
校门口都不敢踏出去，只是待在学校，除非是使用电召车，或者一大群朋友陪着我，
我才敢走出校门。被打抢之后，我就再也没有走过那条路。”

她希望学校开设关于防狼防身的讲座，她也提醒同学，如果劫匪持有武器，别
轻举忘动，保护自身安全最重要。

外出途中被跟踪
张雅涵是媒体研究系一年级的同学。据她回忆，在

2019年6月上旬傍晚6时15分之间，她在从学校到加影
火车站的途中遭人跟踪。当时她看到有位男性站在她走
的路段前方，当她经过男子身边，男子便开始尾随她。

她当时不以为意，以为只是路人，但当她停下来准
备扫走水时，她发现男子也停了下来，好似在等着她一
般。她走后，男子又再跟在她身后。她察觉到被跟踪后，
迅速走到人多的火车站。这时，那名男子越过她，却突然
回头，往她的方向走并对她笑。当她迅速拿出雨伞防备，
男子见到后才匆匆离开。

第二天早上，她又再次在加影站的停车场遇到那名
男子。当时和男子隔了一道篱笆，男子看见她时打算走
过去，好似要跟上她，她赶紧打开手机摄像头，并快步离
开。由于他们隔了一段距离，男子跟不上，但她一直开着
摄像头及拿着雨伞，以防男子有什么举动。

她猜测那名男性是马来同胞，应该只是茫无目的地跟踪她。事后，她也一直随
身带着雨伞及工具小刀，以防身。“我没有报警和告知校方，因为事发地点在校外，
而不是在学校范围内。我希望校方能考虑在学校附近安装警铃，或加强学生的安全
意识。”

通往火车站的路。 通往大道公寓(MKH Boulevard)的路。 

通往火车站的停车场 。 

从新纪元至大道公寓途中，曾有同学遇到暴露狂。
视觉传达系学士生梁瑜玲在2019年9月下旬5时至6时
左右，在与友人结伴返校途中，在红绿灯旁的排屋前看
见一位身穿红色衣服，赤裸着下身的男性在车后旁自
慰，还有一名疑似同伴的男子站在男子前方，但因该男
背对着她们，所以她们不清楚当时前方男子在做什么。

梁同学猜测那两名男性为印度同胞。她与友人见况
后，冷静地快速离开现场。由于那名男子距离她还有一
段距离，因此不会过于害怕。事后再走回那段路，她也不
会有心理阴影，但会比较注意周围安全。她表示，这已是
她第二次遭遇这情况，第一次是在2018年，遭遇的地点
相同。

她认为校方在校外很难做到任何措施，再者她也不
知遇到这样的事，可以通知哪个部门。“希望校方或学生

两度遇到暴露狂

 梁瑜玲建议路人不要走在
人烟稀少的地方。 

事务处可以发出通告，告知学生假如遇到事情，可以通知哪个部门。”她也建议路人
不要走在人烟稀少的地方，尽量走在人多的大路旁，比较能避免遇到危险。

 

报导：陈泇卉、邓莉颖、林佳欣  摄影：梁家轩、钟可欣  编辑：梁家轩、钟可欣
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Green Craft-ers 
Sdn Bhd

王声宾:学生的校外安全不在校方的管辖范围

林天来:校方无权在校外安装警铃

Little Sparrow
Organic shop

小麻雀有机店
Monday to Sunday
星期一至星期日

9am to 8pm（Monday to Saturday）
早上9点至晚上8点（星期一至星期六）

10am to 6pm（Sunday）
早上10点至晚上6点（星期日）

G-3, MKH Boulevard, Jalan Changkat,
43000 Kajang, Selangor Darul Ehsan.

针对学生希望新纪元能在往返加影火车站的途中增设警铃和保安巡逻的建议，《观察家》已向学生事务处主任林天来提
出。但遗憾的是，林天来表示，校方无权在校外安装警铃。若学生遭遇打劫或跟踪，可以向校方请求协助，但校方只会透过写信
的方式与警方沟通，或者带受害人去警局备案，后续事件还需当事人自己跟进。他表示，校外安全是警方的职责，校方无法代替
警察工作。他也鼓励学生报警，虽然遭遇打劫或跟踪的学生能及时逃脱，但报警是为了让警方了解附近有犯罪，让警方多派警
车加强巡逻。

两位主任都表示，校方能提供的援助不多，最多只能做到劝解学生提高自我安全意识。学生自己应该要随时提高警惕，避
免走偏僻的小巷或路程。不仅如此，学生应该时常看新闻，了解当今社会及附近的治安。出门时最好有友人陪伴，如果必须独自
一人，可以搭电召车，宁可花钱也要保护好自己。

 王声宾表示学生可寻找校方
或学生事务处的帮忙。

 林天来表示学生出门时最好
有友人陪伴应避免单独出门。

 加影警察局局长莫哈默马芝哈•马烈（左）和副警监阿兹米•阿旺拉（右）。

 由于在2019年9月份发生了多宗打劫事件，警方已逮捕犯人，因此10月的犯罪案减少至1宗。

以下是警方给予2019年8月至10月的报案记录:

事件
偷窃摩托车

2019年8月 2019年9月 2019年10月

打劫事件
2宗 4宗

7宗 1宗
1宗

2宗

警方未接获
报案！任何

三名同学均在事发后没有通知校方。然而，校方身为学生的依靠，在学生被骚扰时，可否有所作为？为此，《观察家》采访了
新纪元学生事务处及庶务处，想了解校方如何看待发生在校院周围的学生安全问题，及对学生提出的建议是否考虑执行。

受访的庶务处主任王声宾表示，学生在校外的安全并不在校方的管辖范围内，而是警方的职责。主任表示不管发生什么
事，学生应该要到警局备案，让警方有记录。但他也认为，如果学生需要校方协助，可以寻找校方或者学生事务处帮忙处理。

针 对 许 多 学 生 投 诉 被 打 枪 、跟
踪 和 性 骚 扰 等 事 件，《 观 察 家 》记 者
采访了加影警察局局长莫哈默马芝
哈•马烈（Mohd Mazhar Bin Ma-
lik）和副警监阿兹米•阿旺拉（Azmi 
Bin Awang Lah）。

警 方 表 示 ，他 们 今 年 除 了 接 获
多起抢劫案件、闯空门案件和偷摩托
车的案件以外,并没有任何新纪元学
生所陈述的案件记录，这表示涉及事
件的人物并没有报案。

应及时报警

莫 哈 默 马 芝 哈 表 示 ，若 有 学 生
遭遇事件,却没有报警，警方将无法
采 取 任 何 行 动 ，对 这 些 事 情 毫 不 知
情。因此，警方鼓励民众遭遇任何事
件 后 要 及 时 报 警 ，尤 其 可 以 记 下 车
牌，这样一来，警方才能更有效地开
裆处理案件，及逮捕嫌犯。

他 也 表 示 ，警 方 在 近 几 个 月 接
到的案件，数嫌犯都已被逮捕 。

犯罪率降低

莫哈默马芝哈然表示，往返火车
站的路程、加影美景广场和加影巴
刹都是最多抢劫案发生的地点。他也
表示，比起2018年，犯罪案率明显降
低许多。

阿兹米建议同学，尽量不要走偏
辟的路，也不要独自一人步行，还建
议同学不要与车同行，最好的方法是
走在车的反方向，这样比较容易看见
前面的车辆，也可以避免遭嫌犯从身
后打劫。最后，不要配戴贵重的饰品
在身上，步行时不要低头玩手机，时
时刻刻提高警惕。

新纪元学生如果遭遇不测，可拨
打 加 影 警 察 局 的 2 4 小 时 热 线，号 码
是03 8733 1724。
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Grace Aesthetic Enter-
prise

租金
寄宿：学校宿舍的租金每个月是

200令吉，比起外宿的租金便宜，比
较不会造成父母的经济负担。

外宿：大道公寓和后山的双层排
屋的租金，也是相当合理，大约都是
250令吉和300令吉，只是不包括水
电 费 。但 是 因 为 设 备 方 面 都 比 较 齐
全，也符合要求。

粉雾眉
氧气眉
毛绒眉
毛绒雾眉
粉黛眉

角蛋白美睫
韩式嫁接
美瞳线
果冻唇

韩国皮肤管理

Contact NO
010-423 6338

Instagram
@grace.co.aesthetic

Wechat
gracengsy

服务项目：服务项目：
新纪元大学学院附近有很多住宿，学院本身也有着

宿舍供学生居住。要选择寄宿还是外宿，一直是学生的
困扰。

学生考虑住宿的烦恼（设计图）

安全
寄宿：寄宿生选择住在校内，主

要是因为家人担心自己的孩子住在
外 面 会 很 危 险，学 生 也 认 为 学 校 宿
舍有保安的管制，相对安全。

外宿：虽然外宿有风险，但夜晚
出去可以结伴，同学之间有个照应。

方便
寄宿：由于宿舍就在学校内，离

课 室 很 近，因 此 寄 宿 生 可 以 很 快 到
课室，也可以迟些起床。若一堂课的
结束时间和另一堂课的上课时间有
一段距离，他们能回房休息一会儿。

外 宿 ：外 宿 虽 然 距 离 学 校 比 较
远，但 大 道 公 寓 附 近 有 各 式 各 样 的
餐 厅 和 商 场，只 需 要 走 几 步 路 就 能
到达，不像学校只有食堂那么腻。

设备
寄宿：宿舍虽然有许多好处，但

有 些 设 备 和 功 能 需 要 提 升。有 学 生
表 示，她 在 宿 舍 做 功 课 时 链 接 不 上
网络，让她无法上网找资料。同学也
觉 得 ，宿 舍 太 闷 热 ，连 睡 觉 都 会 流
汗，很不舒服。

外宿：校外住宿的设施比起校内
宿舍来说会较齐全，拥有热水器，空
调会是外宿生选择外宿的主要原因
之 一。对 于 外 向 及 喜 欢 健 身 的 同 学
来 说，大 道 公 寓 里 的 健 身 房 和 游 泳
池，更可以满足他们的运动需求。

门禁
寄 宿 ：学 校 宿 舍 犹 如 灰 姑 娘 城

堡，凌晨12点就开始实施门禁到早
上6点，如需夜归，必须提早向校方
申请。虽然学生觉得不合理，但由于
没有能力搬出校外，只好继续住宿。

外宿：有同学原本是寄宿生，但
由 于 经 常 赶 不 及 在 门 禁 前 回 来，所
以 之 后 干 脆 搬 出 学 校 宿 舍 。如 果 学
校 宿 舍 不 设 有 门 禁，很 多 学 生 还 是
想搬回宿舍。

五个关键字

采访：全体成员  摄影:林佳欣  编辑：林佳欣

因此，《观察家》记者采访了将近20位新纪元学生讨论这个问题。根据
采访所得到的资料，记者分出了2个群体的学生，分别有校内宿舍

生以及校外住宿生。而校外住宿生包括了大道公寓 (MKH Boulevard) 和学
校后山的双层排屋。我们也发现学生们的意见，可用5个关键词来概括。

考虑
住宿
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